



Año XVII - Número 878 | 24 de MARZO de 2025

NOTICIAS MARISTAS

MARISTAS DE CHAMPAGNAT | CASA GENERAL | ROMA | WWW.CHAMPAGNAT.ORG

[EDICIÓN ESPECIAL]

CASA GENERAL | 17-21 MARZO 2025

SEMINARIO SOBRE PROTECCIÓN DE MENORES Y ADULTOS VULNERABLES



El Seminario para delegados de protección, provinciales y distritales, que se realizó en la Casa General de Roma, del 17 al 21 de marzo de 2025, fue una experiencia profundamente enriquecedora y significativa. A lo largo de la semana, los participantes se adentraron en el importante trabajo de proteger a los niños y adultos vulnerables, como parte de un programa bien estructurado que equilibró sesiones informativas, reflexión personal y conexión con la comunidad. En el transcurso de la semana, se mantuvieron intensas conversaciones sobre cómo crear entornos seguros, gestionar las acusaciones con responsabilidad y comprender el papel clave que desempeñan los delegados en los esfuerzos de salvaguardia. Sesiones como “Identificación de adultos vulnerables en la pastoral y la formación”, “Acompañamiento a víctimas de abuso sexual infantil”, “Una cultura de cuidado” y “Supervisión

de los protocolos de protección infantil” enfatizaron la importancia de la empatía, la responsabilidad y el esfuerzo constante por mejorar.

Organizado por la Comisión Internacional para la Protección de la Infancia, el taller reunió a personas de las Unidades Administrativas implicadas en la Protección de la Infancia: Delegados de las UA, miembros de las Comisiones de Protección, algunos provinciales, el Superior y el Vicario General y algunos miembros del Consejo General. <https://champagnat.org/es/encuentros-en-la-casa-general-trataran-la-proteccion-de-los-ninos/> El seminario estuvo organizado por la Comisión Internacional de Salvaguardia, que trabajó arduamente para garantizar que los participantes abordaran una variedad de temas relevantes y respondieran a los muchos contextos diferentes del mundo marista.

PRIMER DÍA, 17 DE MARZO

SEMINARIO SOBRE SALVAGUARDA/PROTECCIÓN DE LA INFANCIA

El encuentro comenzó con una oración preparada por el H. Óscar Martín, Consejero General, quien enfatizó la importancia de proteger a los menores y adultos vulnerables. El H. Ken McDonald, Presidente de la Comisión y Vicario General, dio la bienvenida a los participantes y presentó al H. Ernesto Sánchez, Superior General, quien, tras dar una cálida bienvenida a todos, destacó la importancia de proteger a los niños y adultos



vulnerables bajo el cuidado de las instituciones maristas. Resaltó también la realidad del Instituto y la necesidad de seguir siendo transparente y responsable a la hora de abordar el tema de los abusos en el Instituto.

Luego, el H. Ken hizo una presentación sobre el estado del Instituto en términos de normas y protocolos. También presentó los resultados de la investigación del monitoreo, e indicó las estadísticas de la encuesta realizada por la Comisión en todas las Unidades Administrativas del Instituto.

Raimon Novel, de la Fundación Diktya, organización marista para la promoción de los derechos de la infancia, realizó una presentación sobre el desarrollo de una cultura de protección en nuestro trabajo pastoral, haciendo gran hincapié en las normas de una política de protección y desafiando a los participantes a ver en qué nivel de estándares se encuentran actualmente en sus Unidades Administrativas.

Por la tarde, el H. Ben Consigli, Consejero General y miembro de la Comisión, hizo una presentación sobre la definición de vulnerabilidad y de adultos vulnerables. Destacó los elementos que contribuyen a la vulnerabilidad, las relaciones de poder y su impacto en las víctimas. El H. Ben también hizo hincapié en la diferencia de poder en el contexto de la misión y la formación de los Hermanos. Todo esto se realizó con la participación de los participantes, quienes examinaron los estudios de caso y aportaron comentarios sobre cada caso presentado.

El día concluyó con un tiempo dedicado a la reflexión, el debate y la puesta en común de las experiencias del día.

El seminario continuará hasta el próximo viernes.

Fortune Chakasara, FMS
Comisión Internacional para la Protección de Niños y Adultos
Vulnerables
Provincia de África Austral

“Estos días hemos vivido un encuentro importante de profundización y experiencia internacional sobre la protección de los niños y de los adultos vulnerables. Seguimos avanzando y mejorando este tema en nuestro Instituto Marista. Es importante continuar atendiendo bien las situaciones de abuso y favorecer con energía la prevención en el presente y el futuro. La formación inicial y permanente sobre este tema es algo clave. Gracias a la comisión y a los participantes, varios Provinciales entre ellos, por su presencia y su servicio de este tema. Nos animan Jesús, María y Champagnat con los valores evangélicos”

(H. Ernesto Sánchez, Superior General)

SEGUNDO DÍA, 18 DE MARZO

ENTORNO, VÍCTIMAS Y VICTIMARIOS



“El safeguarding no es Mickey Mouse ni Disneyland, es un asunto serio”. Así se expresó el H. Fortune Chakasara en la oración de apertura de la segunda jornada. Él hermano invitó a los participantes a comprometerse en la creación de entornos seguros y en la promoción de los derechos de la infancia, siguiendo la propuesta evangélica de Jesús de Nazaret.

Fernando Domínguez, de la Provincia Mediterránea, ha desarrollado el tema “Construyendo un entorno seguro”. A partir de un análisis de cuáles son las violencias que pueden impactar en los niños y jóvenes de las instituciones educativas maristas, ha propuesto el desarrollo de la cultura del safeguarding, compuesta por políticas, acciones de management y de liderazgo, procesos y herramientas, y evaluación y monitoreo de datos. Un entorno seguro es aquel que permite al niño comunicar su situación y a la comunidad educativa expresar su voluntad de cuidar a sus miembros. Empieza por ayudar al niño o la niña a ser consciente y a entender que lo que le sucede es un abuso, interpretando sus sentimientos y lo que le está sucediendo. La comunidad educativa debe crear un entorno que favorezca la expresión de la víctima: tiempo para el diálogo, lugar favorable a la confianza, persona cercana con capacidad de escucha. Superando el miedo a no ser creído o a convertirse en víctima, y el impacto en su familia y en su entorno, el niño o la niña podrá expresarse y romper el silencio, abriéndose la oportunidad a la reparación.

El tema de la reparación y el acompañamiento a las víctimas ha sido tratado a fondo por Marcela Hormazábal, de Chile (Provincia Santa María de los Andes). En su presentación ha sintetizado el recorrido de los Maristas en su país, desde 2017

hasta ahora, en relación a la protección de la infancia. Desde los primeros casos de abusos conocidos en ese año, hasta la acogida y la reparación a las víctimas de hoy, todo un camino de aprendizajes, de dolor compartido, de certeza en la importancia de la acogida y la escucha, de empatía, de decisiones. La reparación pasa por dar credibilidad a las víctimas, reconocer y asumir la responsabilidad institucional, y proponer una indemnización, a veces también económica. Cuando esta propuesta se puede hacer desde el encuentro interpersonal, en ambiente de confianza y acogida, la reparación es más profunda.

Marcela ha comentado algunos aprendizajes de este proceso: ¿Cómo ha intervenido el miedo en la respuesta ofrecida? ¿Cómo se cuantifica el daño ejercido o las reparaciones a ofrecer? Y a su vez, la convicción de que la escucha es parte imprescindible del proceso, que la respuesta es de la Institución en su conjunto, y que un compromiso profundo en la promoción de los derechos de la infancia es clave para dar credibilidad a la respuesta.

Finalmente, Nancy Camillery, del Distrito West Central Europe, ha abordado, desde su experiencia, el difícil tema del trato de los victimarios. Desde el cumplimiento estricto de las leyes de cada país y sus consecuencias, aparece relevante crear comisiones interdisciplinarias de acompañamiento, teniendo en cuenta las víctimas en primer lugar. Quizás, a veces con el tiempo, el victimario llegará a pronunciar un “Lo reconozco, lo lamento”. En este proceso, la información en el entorno inmediato del victimario es importante, así como el acompañamiento de las víctimas secundarias o colaterales.

H. Xavier Giné Arnella – Provincia L’Hermitage

TERCER DÍA, 19 DE MARZO

DELEGADOS DE PROTECCIÓN

La oración de la tercera jornada nos recordó que el 19 de marzo, es el día de San José. Un hombre de segunda línea, como ha dicho el Papa Francisco en su carta apostólica *Patris Corde*, con un “protagonismo sin igual en la historia de la salvación, el hombre que pasa desapercibido, el hombre de la presencia diaria, discreta y oculta- un intercesor, un apoyo y una guía en tiempos de dificultad”. La invitación que nos hace Fernando Domínguez, es que podamos llevar estas virtudes a nuestra tarea diaria, en los lugares en que estamos trabajando hoy.

El rol del Delegado de Protección

¡Gracias al Hermano Fortune Chakasara por su exposición de hoy! Con fuerza y coraje nos presentó el rol del Delegado de Protección, invitándonos a recordar que nuestra tarea de acompañar a los niños y niñas, respetándolos, ayudándolos a crecer sanos y felices, estimulándolos a ser creativos y protagonistas, a tener espacios seguros, está en el origen del Instituto Marista. La exposición de hoy nos llama a mirar el mundo con los ojos de la época en la que estamos viviendo, a estar atentos a los nuevos tiempos y desafíos que tenemos entre niños y niñas que se ven diariamente expuestos a los “nuevos peligros” que han llegado con la modernidad. No podemos olvidar el pasado, siempre estará presente, sobre todo como aprendizaje, pero lo más importante es que hoy debemos ser creativos, dinámicos, formados para enfrentar estos nuevos retos y con nuevas maneras.

Durante la mañana dialogamos sobre la necesidad de tener Delegados de Protección en todas las obras maristas, contar con protocolos actualizados que sirvan para actuar a tiempo. La Salvaguarda es un mandato del Evangelio y lo hacemos porque estamos convencidos que está bien hacerlo. El Instituto marista ha evolucionado y en el último tiempo se ha avanzado con los estándares, protocolos, Manual para las Unidades Administrativas, cambio en las Constituciones, todas estas son herramientas con las que contamos hoy para atender a tiempo los casos de abuso y maltrato a niños y niñas, por eso lo Provinciales deben estar atentos y responsabilizarse que cada uno de estos documentos sean conocidos por todos.

“Talitá kum: niña, a ti te lo digo, levántate” (Mc. 5,41)

Este relato evangélico es la imagen de Jesús que mejor inspira este nuevo rol de los adultos en relación a los niños y niñas: ser quienes están atentos a todo lo que les concierne, desde el mismo derecho a estar vivos y vivir en plenitud. El Hermano Fortune además, lo relacionó con la canción *Brother Keeper* la que nos dice que estamos llamados a ser guardianes de nuestros hermanos y hermanas.

En las mesas, se trabajó en torno a las prioridades de las provincias con respecto a este tema, así nos compartió el



Hermano Horacio, de Cruz del Sur, que en su Provincia están trabajando para que funcionen bien los equipos de derechos y los de intervención; en mejorar los canales de comunicación y muy desafiados con la formación de todos los docentes. También desde Brasil Centro Norte les escuchamos que entre sus prioridades está el garantizar políticas y protocolos claros y que todas las personas que trabajan en la obra marista, incluido el Consejo provincial, tenga la formación necesaria, también los estudiantes y las familias. Ellos señalan que hoy las tecnologías nos pueden hacer llegar a un número mayor de personas. Desde la Provincia de L'Hermitage, nos hablaron del trabajo que ellos están priorizando: actualización de la Política de Protección, ampliándola e incorporando el Buen Trato y la participación de los estudiantes en ello, el proceso de Certificación para actualizar si se están cumpliendo los estándares y también la formación de las personas.

El trabajo sobre lo que es un Delegado y lo que debería hacer, fue realizado en las mesas de trabajo, destaca de este espacio la necesidad de formación nuevamente, el ser nexos con el Provincial, monitorear la implementación de la Política y sobre todo crear redes, trabajar con otros, hacer equipos, comprender las jurisdicciones de cada país.

La salvaguarda necesita dinero, formación, recursos de verdad. Lo que es caro es no trabajar en ella.

Hay muchos desafíos aún para poder decir que estamos todos en el mismo avión, lo interesante es que todos tengamos las ganas de subirnos a él, de crecer en estos temas, de intercambiar experiencias.

Terminó la mañana con la reflexión en torno al apoyo que necesita un Delegado de Protección: Formación, acompañamiento, equipo, redes, asesoría legal, apoyos económicos, tiempo para el trabajo.

Estamos comprometidos con un tema que es duro y difícil de abordar, pero debemos responder a las víctimas de abuso, de manera decidida, con compasión, justicia y dignidad.

Marcela Hormazábal Cruz

Delegada de Protección de la Provincia Santa María de los Andes

CUARTO DÍA, 20 DE MARZO

DIÁLOGO CON LA IGLESIA Y OTRAS INSTITUCIONES RELIGIOSAS

La jornada comenzó con la oración del H. Greg McDonald (Star of the Sea), centrada en el pasaje de Marcos 10,14: “porque el Reino de Dios pertenece a los que son como ellos”. Fuimos invitados a reflexionar mientras escuchábamos “Salve, Regina”. Después de la lectura del Evangelio, la bendición de Jesús a los niños, tuvimos un momento para nuestras propias intenciones para el día.

Al iniciar el tema del día, el Diálogo con la Iglesia y otras Instituciones Religiosas, el H. Óscar Martín, Consejero General, propuso tres momentos para tratar el asunto: lo que las instituciones y la Iglesia han hecho en la última década; testimonios de otras partes del mundo; tiempo para reflexionar en grupos.

Al mirar hacia atrás, el H. Óscar habló sobre los pasos importantes que ha dado la Iglesia en la última década. La formación de la Comisión Pontificia para la Protección Infantil, establecida en 2015, deseó mejorar normas y procedimientos para proteger a menores y adultos vulnerables. En 2019, hubo un cambio de mentalidad hacia la prevención, con el Papa Francisco que priorizó la protección de las víctimas. En 2022, la Constitución Apostólica ‘Praedicate Evangelium’ (Predicad el Evangelio) estableció una estructura permanente para tratar casos de abuso. La Carta Apostólica ‘vos estis lux mundi’ (Vos sois la Luz del Mundo), de 2023, enfatiza la necesidad de una conversación continua para prevenir el abuso sexual y delinear las responsabilidades de los obispos, provinciales y miembros laicos, al ofrecer protecciones más amplias para las víctimas de abuso.

El H. Óscar compartió la trayectoria de los Hermanos Maristas, relacionado con el tema, que comenzó en 2012 con la publicación de su primer protocolo oficial. Se facilitaron reuniones internacionales de provinciales sobre protección y se formaron equipos para asesorar al 22.º Capítulo General, para moldear la cultura Marista y el compromiso con la protección infantil, no solo para abordar el abuso, sino también para prevenirlo.

La nueva versión de las Constituciones afirma que el bienestar, la seguridad y la protección de los niños y jóvenes son una alta prioridad y responsabilidad primaria de todos. Los estándares



y protocolos más recientes fueron diseñados para prevenir el abuso, mejorar la cultura, promover el empoderamiento de los niños, fomentar y facilitar la protección infantil, y mejorar las respuestas a las denuncias.

Trabajo intercongregacional

Toda la mañana se dedicó a la importancia del trabajo intercongregacional. Hubo tiempo para escuchar tres testimonios de diferentes realidades maristas. El H. Peter Rodney (Star of the Sea) abordó las complejidades de una provincia que abarca 11 países, 10 conferencias episcopales y 31 diócesis. El H. Gabriel Villa-Real (L’Hermitage) habló sobre las experiencias de trabajar con otras entidades e instituciones para permitir que las voces de los demás sean escuchadas. Se planteó un buen punto: “Identificar el miedo en los demás es fácil, pero no tan fácil en nosotros mismos.” A veces, podemos tener miedo de no acertar; colaborar nos permite identificar eso y crecer. Sandro Bobrzyk (Brasil Sul-Amazonía) habló sobre sus experiencias para enfocarse en la prevención, como una parte fundamental de su pastoral mediante el desarrollo de una comisión compuesta por ocho miembros de varias áreas de especialización, incluidas entidades civiles como la policía.

Estos testimonios refuerzan la importancia de la Comisión Internacional de los Hermanos Maristas para la Protección de la

“El seminario sobre protección infantil y adultos vulnerables ha sido un evento significativo en la vida del Instituto. La creación e integración de una cultura de protección fue un tema central en todos nuestros debates. Todo esto está respaldado por nuestra creencia de que promover e implementar prácticas de protección se basa en nuestra fe en Jesús y el Evangelio. Quedó claro que quienes participaron en el taller están comprometidos con la protección y seguridad de los niños y jóvenes con los que interactuamos a diario. Los participantes se mostraron atentos, entusiastas y abiertos a aprender de las experiencias de los demás. Hay que agradecer a la Comisión por la intuición inicial y por todo el trabajo que han realizado para asegurar el éxito del taller con la esperanza de que este tipo de eventos tengan un impacto positivo en nuestra misión”.

(H. Ken McDonald, Vicario General)



Infancia, que recopila experiencias de todo el instituto para tener un crecimiento de actitudes en este tema. También resonó el mensaje compartido ayer por el H. Fortune: “Si quieres llegar rápido camina solo, si quieres llegar lejos camina en grupo”.

Protocolos de Protección Infantil

Elizabeth Gallagher (Star of the Sea) acompañó al grupo en la primera sesión de la tarde. Su presentación, ‘Monitoreo de los Protocolos de Protección Infantil’, se centró en la integridad de la propia acción (compliance), política, código de conducta y monitoreo.

El cumplimiento puede convertirse en una larga lista de “lo que tengo que hacer”, pero también debe incluir la voz de nuestro corazón: “¿Qué debo hacer?”. Como grupo, nos tomamos un momento para compartir nuestras propias experiencias de cumplimiento y de dónde provienen las directrices dentro de nuestras propias prácticas.

La dirección clara puede venir de la política, pero cada país necesita tener suna conforme a su jurisdicción. Generalmente, se esperaría encontrar en una política un propósito que explique el porqué, referencias a leyes o requisitos legales, definiciones (ya que estas pueden determinarse de manera diferente según la cultura y el contexto), así como la aplicación de la política, hacer denuncias de abuso, propuestas de formación, etc. La política también debe estar sujeta a renovación porque la legislación, los requisitos y los entendimientos cambian frecuentemente.

Elizabeth compartió la importancia de un código de conduc-

ta sólido que explique cómo implementar nuestra política y garantice un compromiso con la cultura y las expectativas de nuestras comunidades. Se pidió a los grupos que compartieran las recomendaciones de su código de conducta local.

Liz concluyó explicando que el monitoreo no es solo responsabilidad de la provincia, sino también de las unidades administrativas de cada provincia, y es un proceso importante para el crecimiento.

Protección y Derechos de los Niños

La última sesión del día, ‘Intersección de la protección y los derechos del Niño’, fue presentada por el H. Diego Zawadzky (Secretariado de Solidaridad-Cmi, Administración General). Fuimos invitados a ver el mundo a través de los ojos de los niños pobres. Si queremos evangelizar a los pobres, tenemos que entender y ver a través de sus ojos.

Cuatro ponentes, Mónica Gabriela Yerena Suárez (México Central), el Hermano Fortune Chakasara (África Austral), Elizabeth Gallagher (Star of the Sea), y Fernando Domínguez del Toro (Mediterránea) compartieron iniciativas en todas las provincias maristas que reflejan los derechos humanos de los niños. Se presentaron iniciativas que permiten que los niños participen en el desarrollo de políticas y proporcionando acceso a la educación y recursos que reflejan las necesidades culturales, particularmente en torno a las poblaciones indígenas.

Andrea Rossi (FMSI – Administración General) condujo la segunda parte de la sesión subrayando, primeramente, la intersección entre protección y derechos de los niños, por qué es relevante en el instituto Marista y cómo los derechos de los niños y la protección infantil ya forman parte del ADN Marista. Andrea también hizo hincapié en la Revisión Periódica Universal (RPU): un mecanismo del Consejo de Derechos Humanos donde cada Estado Miembro de la ONU pasa por una revisión de sus derechos humanos.

Los informes del EPU presentados por el Instituto ponen en evidencia la situación de los niños, su voz, sus derechos y sus necesidades.

Jonathan Sankey – Star of the Sea

“El taller sobre ‘Protección del menor y de los adultos vulnerables’ ha sido una ocasión para avanzar en el compromiso de nuestro Instituto Marista con la seguridad y cuidado de los niños y jóvenes. Varias veces hemos recordado la frase del Papa que coloca este asunto en el corazón del evangelio... y también para nosotros, como maristas, este es un tema nuclear e identitario, como lo muestra el que está incluido en el primer capítulo de nuestras Constituciones, cuando se define ‘lo que somos’ (num. 4). En ese contexto, tener la oportunidad de compartir, reflexionar juntos, formarnos y actualizarnos 65 hermanos y laicos maristas, reunidos en Roma durante una semana, ha sido muy positivo y esperanzador. Los temas presentados, los diálogos, la profundidad de lo dialogado nos invitan a mirar al futuro, y trabajar no solo en nuestro protocolos y políticas (tan valiosas) sino sobre todo en una auténtica ‘cultura marista del cuidado’ que coloca a la persona en el centro, empezando por los más vulnerables”

(H. Óscar Martín, Consejero general)

QUINTO DÍA, 21 DE MARZO

CIERRE DEL SEMINARIO SOBRE PROTECCIÓN DE LA INFANCIA

Iniciamos nuestra mañana con una oración que nos invita a defender a los vulnerables y así vivir la misión marista. A imagen de San Marcelino Champagnat quien se conmovió profundamente por la difícil situación de los jóvenes de su tiempo y su respuesta fue la acción, fundar escuelas, formar comunidades de amor y asegurar que ningún niño fuera olvidado. Para introducir el tema se presentó una síntesis de la semana, concluyendo con el tema de la cultura del cuidado, con una invitación a una meditación compartida, cuya finalidad fue convertir los corazones y repensar cómo entendemos la educación de las niñas, niños y jóvenes. Un momento para reflexionar sobre todo

lo que se ha avanzado en temas de políticas, protocolos y estándares que nos han llevado a dar respuesta a los casos de abuso y atender a quienes están en una situación de vulnerabilidad, sin embargo se enfatizó el hecho de que aún hoy existente resistencias de personas que creen que estos esfuerzos son exageraciones y se presenta la necesidad real de formar la conciencia, y por ende el siguiente paso, que será sin duda, acercarnos a esta nueva forma de vivir la cultura del autocuidado.

En este sentido los nuevos conceptos para hablar de formación es precisamente el cuidado y donde deben estar presentes: el estilo de vida, educación, espiritualidad y política. Y que permean en las estructuras, cuidando de la gente y de la casa común.

Esto también lleva a la reflexión de poner a la persona al centro, procurar el cuidado de las víctimas, victimarios, de las comunidades rotas y de los delegados. Así también se hizo una revisión del cuidado de acuerdo con la convención de los derechos de los niños, donde se enfatiza el bienestar, seguridad y protección de niñas, niños y adolescentes.



Para dar sentido está reflexión se vivencia la experiencia de Kintsugi, en la que una vasija rota, se puede reconstruir con hermosas vetas de oro, esta analogía permitió que quienes participamos pusieramos al centro a las personas que sufrieron abuso o violencia y los escribiéramos en los trozos de la vasija, y se compartió, en el marco de la escucha, el dolor de quienes acompañan a estas víctimas y la importancia del cuidado en la reparación o reconstrucción.

Vino después la invitación a compartir los desafíos de las comunidades traducidos en las Provincias próximas, y a enfatizar los retos para más tarde proponer las líneas de acción que se pretende sean el siguiente paso.

Por último, se abrió una sesión de preguntas, con un panel que ayudó en la búsqueda de respuestas. Con temáticas sobre el apoyo a quienes son declarados inocentes, asuntos acerca de la identificación del pederasta y las redes de comunicación interprovinciales.

En el cierre se brindan los agradecimientos del H. Ernesto, y a la Comisión Internacional de Salvaguardia.

Alicia Paola Alejandra de Alba Padilla – México Central

“Uno de los momentos más destacados fue la oportunidad de conectar con otros —líderes provinciales y distritales, profesionales de diferentes ámbitos—, quienes se reunieron para compartir perspectivas, buenas prácticas y ánimo. El ambiente fue de colaboración y propósito compartido, con un fuerte enfoque en fomentar una cultura de cuidado y responsabilidad. Con su cuidadosa combinación de oración, aprendizaje y diálogo abierto, el taller no solo fomentó el crecimiento personal, sino que también fortaleció el compromiso colectivo de todos para crear comunidades más seguras y compasivas.

(H. Ben Consigli, Consejero General)

PARTICIPANTES

Adolphus Shanthy Liyanage – South Asia
 Albert Nzabonaliba – Afrique Centre-Est
 Alejandra Elizabeth García Pérez – México Occidental
 Alicia Paola Alejandra De Alba Padilla – México Occidental
 Anacleto Peruzzo – Brasil Centro-Sul
 Aureliano Garcia Manzanal – Mediterránea
 Ben Consigli, fms – Consejero general
 Brendan Geary – West Central Europe
 Brian Louis Poulin – USA
 Camille Ramarosandrata – Madagascar
 Carlos Alberto Rojas Carvajal – Norandina
 Carlos Romera Valladares – Ibérica
 Christopher Beatus Lus – Star of the Sea
 Daniel, B Taylor – West Africa
 Devis Alexandre Fischer – Brasil Sul-Amazônia
 Dener Rodrigues De Souza – Brasil Centro-Norte
 Diego Zawadzky – Secretariado Solidariedad-Cmi, Administración general
 Duc Bui Van – Marist District of Asia
 Elizabeth Gallagher – Star of the Sea
 Emmanuel Mwanalirenji-Gunduloni – Southern Africa
 Emmanuel Tor Tyokor – Nigeria
 Erick Silali Lusenaka – Central East Africa
 Ernesto Sánchez – Superior General
 Evaristus Mbiydzennyuy – West Africa
 Felix Roldan Rodriguez – Canada
 Fernando Domínguez del Toro – Mediterránea
 Fortune Chakasara – Southern Africa
 Francesc Xavier Giné Arnella – L'Hermitage
 Gabriel Villareal – L'Hermitage
 Gonzalo Santa Coloma – Cruz del Sur
 Greg Mcdonald – Star of the Sea
 Gregorio Delgado Soler – Santa María de los Andes
 Haritiana Raveloarijaona Tiana – Madagascar
 Horacio José María Bustos – Cruz del Sur
 Hugo Pablo Vazquez – México Occidental
 Javier Francisco Salcedo – México Central
 Jonathan Sankey – Star of the Sea
 José De Assis Elias De Brito – Brasil Centro-Norte



José Larrea Campo – Ibérica
 Ken McDonald, fms – Vicario general
 Juan Antonio Sandoval Martinez – América Central
 Juan Carlos Bolaños Viscarra – América Central
 Lorena Formoso Pou – Compostela
 Manuel Simão – Southern Africa
 Marcela Hormazábal Cruz – Santa María de los Andes
 Maria Casas Lira – México Occidental
 María Vanessa Jiménez Solé – América Central
 Mariano Morante Montes – Norandina
 Mauro Carreño Aguirre – L'Hermitage
 Maximo Blanco – Compostela
 Mónica Gabriela Yerena Suárez – México Central
 Nancy Camilléri – L'hermitage
 Nandrianina Françoise Lancia Rapanarivo – Madagascar
 Okechukwu Venantius Anochie – Nigeria
 Óscar Martín, fms – Consejero general
 Patrick Banda – Southern Africa
 Peter Rodney – Star of the Sea
 Raimon Novell – L'Hermitage
 Renato Lara – Brasil Centro-Sul
 Robert Thunus – West Central Europe
 Rodrigo Pan – Cruz del Sur
 Roxana Muñoz Matheus – Santa María de los Andes
 Salvador Alejandro Buendía Solito – América Central
 Sandro Bobrzyk – Brasil Sul-Amazônia
 Thaingamlung Malangmei – Marist District of Asia
 Vanderlei Siqueira – Brasil Centro-Sul



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

X

https://x.com/fms_champagnat